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Comunicado 189 
 
 

Comisiones unidas del Congreso CDMX evalúan resultados de SOBSE 
 

● “Es grato encontrar informes amplios, puntuales, claros y transparentes”: diputado 
Víctor Hugo Lobo Román (PRD) 

 
06.11.23. En su comparecencia ante Comisiones Unidas de Desarrollo e Infraestructura 
Urbana y de Uso y Aprovechamiento del Espacio Público del Congreso local, el 
secretario de Obras y Servicios, Jesús Antonio Esteva Medina, afirmó que dejará una 
propuesta de obras a la siguiente administración, para dar continuidad a los proyectos 
desarrollados en la presente gestión “como parte de una visión de ciudad”. 
 
La diputada Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) 
felicitó al funcionario por las acciones emprendidas, sobre todo en materia de 
infraestructura educativa, ya que, dijo, se “está cumpliendo una deuda histórica” con los 
jóvenes. Respecto a la Planta de Selección en Gustavo A. Madero, preguntó por qué se 
está invirtiendo en esta zona de la ciudad y cuáles serán los beneficios a largo plazo. 
 
Por su parte, el diputado Víctor Hugo Lobo Román (PRD), presidente de la Comisión de 
Desarrollo e Infraestructura Urbana, felicitó el trabajo de inversión para el nuevo modelo 
de salud; y solicitó ampliar la información referente a la agenda urbana en materia 
ambiental por la que se rige la dependencia, a fin de garantizar la sostenibilidad y 
sustentabilidad de los proyectos en la capital. 
 
La legisladora Gabriela Salido Magos (PAN), presidenta de la Comisión de Uso y 
Aprovechamiento del Espacio Público, comentó que es importante conocer la 
participación de SOBSE en la elaboración del Plan General de Desarrollo y del Programa 
de Ordenamiento Territorial. Agregó que “llama la atención que la mayoría de las líneas 
de acción de este gobierno den salida a lo ya planteado en los dos proyectos anteriores, 
por lo que, si se aprueban los documentos tal y como están, van a contar con el 70 por 
ciento de los objetivos cumplidos, cosa que no resuelve la situación de la ciudad”. 
 
Finalmente, el congresista Gerardo Villanueva Albarrán (MORENA) se refirió al proyecto 
para ampliar la Línea 1 del Trolebús en la alcaldía Coyoacán, que va a conectar la zona 
norte de la capital con la sur, y del que ya se anunciaron reuniones con las secretarías 
de Administración y Finanzas; Movilidad; y de Obras y Servicios. En particular solicitó 
conocer qué avances se tienen al respecto. 
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SOBSE recibió 25 mil millones de pesos del gobierno federal para obras del Tren 
Interurbano, línea 12 del Metro, Proyecto Chapultepec y el nuevo aeropuerto 
 
Al dar respuesta a los posicionamientos de las personas legisladoras, el titular de SOBSE 
Jesús Antonio Esteva Medina, en relación al tema de las coladeras precisó que, en el 
Centro de Control y Seguimiento, encargado de la red primaria, se tienen registrados 
cinco mil 346 reportes, de los cuales han atendido cuatro mil 981 y están pendientes 365, 
sin que exista ninguna urgente, y que continúa el proceso de pruebas de sensores para 
monitorear y dar seguimiento a coladeras y cableado que es retirado. 
 
En cuanto a los recursos para planteles educativos, sostuvo que aproximadamente cada 
año la federación destina 200 millones de pesos; al hablar del CETRAM de Indios Verdes 
dijo que la mayor parte de los recursos son provenientes del Fondo Metropolitano y 
Banobras. 
 
Informó que la obra del Sendero Seguro en Parque Ciprés fue concluida y abarca 2.55 
kilómetros; mientras que en materia de luminosidad se ha avanzado con la inversión 
conjunta con las alcaldías. 
 
Respecto del caso de la Línea 3 del Cablebús, explicó que se han efectuado cinco 
reuniones con la ciudadanía y que en las posteriores se verificará que se haga de manera 
coordinada con las y los legisladores: de igual forma precisó que el Plan de Atención de 
Minas estará listo en diciembre próximo. 
 
En su mensaje final, especificó cómo se ejerce el presupuesto en la SOBSE, e indicó 
que han recibido 25 mil millones de pesos por parte del gobierno federal para las obras 
del Tren Interurbano, la ampliación de la línea 12 del STC Metro, el Proyecto Chapultepec 
y el nuevo aeropuerto. 
 
Agregó que, a pesar de que se dan ajustes presupuestales por el origen de los recursos, 
en cada ejercicio presupuestal se ha ejercido todo lo que reciben para desarrollar los 
trabajos de infraestructura, en beneficio de la ciudadanía. 
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